



Create Hope in the World

『世界に希望を生み出そう』

2023-2024年度RIテーマ 会長 ゴードン R. マッキナリー

■ 点鐘/12:30

■ 例会場/山形グランドホテル:白鳥の間

■ 出席報告/42名(会員数 87名)

会長メッセージ

「山形はナンバーワンをめざすべきか」についての自問自答

実はこのテーマを考え始めたところ容易に結論が出ず、悶々と過ごして今日に至りました。これという結論はなく、「ああでもない こうでもない」という私の自問自答をそのままお話ししたいと思います。こんなことを人さまの前でお話できるのもロータリーだからこそかもしれません。

私は子供の時は、山形に「日本一」が何もないことについて結構悔しい思いを抱いていました。学校で習う、山の高さ・川の長さ、県や県庁所在地の人口、トンネルの長さ、農作物の生産量、あるいは高校野球など、どれをとってもナンバーワンはありません。さくらんぼの生産量にしても当時は今ほどメジャー感がありませんでした。

そういうある種のコンプレックスを抱きつつ、18歳で山形を離れたのは私だけではないと思います。そして30年ぶりに山形に戻って来てみると、唯一の日本一だった山形市の最高気温記録「40.8度」は熊谷市や多治見市などに抜かれて陥落。もっとも「日本一の芋煮会」が始まっていたが。

ただその時、「山形が数の多さや量の大きさにナンバーワンになる必要があるのだろうか。」という想いを抱きました。30年の間に、日本全体が「量から質へ」に価値観がシフトしたからです。

大量生産や大量販売を持続させることは難しくなり、希少なものを、そこにしかない唯一無二のもの、オンリーワンの価値を求める時代になりました。また、「日本一」が必ずしも「世界一」ではなくなったのも一因と感じています。例えば、日本一高いビルは先日オープンした「麻布台ヒルズ」ですが、世界では100位にも入っていません。中東やアジアの都市の高層ビルが上位を占めています。

いずれにしても、「ナンバーワン」ではなく「オンリーワン」が求められる時代になったことで、山形にアドバンテージがあるのは間違いないと思います。

では、山形は「オンリーワン」だけをめざせばいいのかというと、やはり日本一が何かあってもいいし、「ナンバーワンをめざせばこそオンリーワンが生まれる」のも実感です。でも、「日本一」なら何でもいいのかという訳ではないとも思います。



その意味でちょっと考えてしまうのは、山形市の「ラーメン消費額日本一」です。私は銀行で個人消費や生活産業の調査を担当していました。根拠としている「家計調査」は、GDP等のベースとなる重要な統計ですが、当時から様々な問題点が指摘されて来ました。あくまで標準的な世帯におけるサンプル調査で、少なくとも都市間の比較など目的としたものではありません。

ですから、「家計調査に基づくラーメン消費額が日本の主要都市の中で最も多い。」はウソではありませんが、「山形市民が日本で一番ラーメンにカネを使っている。」とは到底言えません。決定的なのは、どんなに私たち(たとえば山形ロータリーの誰かが)が一生懸命ラーメン屋やそば屋でラーメンを食べてもこの統計には反映されないという点です。

一方で、だからといってそれを100%否定するものでもありません。「ナンバーワン」を掲げるのはマーケティングの手法としては一般的で、山形がそういう切り口でプロモーションするようになったのは画期的なこととも思います。

「では、皆さんはどう考えますか?」という、かなり無責任なフレーズでスピーチを終わらせていただきます。

会費改定についてお願い



田中会長・高橋勝幸会長エレクト

幹事報告



與田幹事公欠のため山澤副幹事

四つのテスト 真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなのためになるかどうか

1950年8月5日 RI加盟承認 承認番号7587号(なごやか)

■ 例会/毎週水曜日12:30開会点鐘 第5週18:00開会点鐘 ■ 例会場/山形グランドホテル

■ 事務局/山形市十日町1-1-26-2F ■ TEL:023-632-7777 ■ FAX:023-624-5200

■ E-mail:yamagata09@rid2800.jp

ホームページはこちらから

パスワードは事務局へ
お問合せ下さい。



イニシエーションスピーチ

『山形に来て思ったこと・ディスカバー山形』

SMBC日興証券株式会社 山形支店 支店長 後藤 豊明 さん



《最初に》

【スライド2：最初に】山形に来てちょうど一年が経過しました。そんな中で私自身が感じたことから、「山形」を見てみました。資料の中で、色んなデータがありますが、最新でないものやリソースの違いなどで正確なものも存在する可能性もございます。あらかじめご了承ください。
【スライド3：自己紹介】生年月日は1973年5月22日、本日51歳となりました。出身地は大阪府高槻市（大阪市と京都市の中間）人口40万、出身高校 大阪教育大学教育学部附属高等学校池田校舎（昔、小学校で大事件がありました）高校まで野球部出身大学は関西（かんせい）学院大学法学部です。家族構成は妻・長女（岩手県九戸郡軽米町在住・山形県での認識率10%以下）で、勤務地は仙台→難波→高槻→横浜→長野→名古屋→日本橋→山形と8支店です。これまで営業の現場において個人の方を中心に営業してきたのですが、横浜支店から20年近く単身赴任をしております。趣味は野球（カープファン）・映画・音楽・サーキット走行です。

《趣味を少しだけ…》

【スライド5：サーキットについて】日本におけるJAF公認のサーキットは13か所あります。その中で国際公認サーキットは6か所（SUGO・もてぎ・富士・鈴鹿・岡山・オートポリス）です。因みに私はその中で3か所走行済みです。現在F1が開催されているのは鈴鹿のみで、よく質問をされるのですが、サーキットは誰でも走れます！（サーキットの会員証をお金払って取得するか、もしくは各種団体が開催する走行会に参加）参考までに年会費のようなものになります。鈴鹿35,000円、富士34,000円、走る際に別途30分6,000円程度かかります。正直なところ集中力が持たず1時間も走れません。レースはせずにタイムを縮めます。ゴルフ同様にベストスコアを狙いにいくイメージになるかと思いますが、鈴鹿で2分24秒、富士で1分56秒が現在、私のスコアです。では、何しに行くの？とよく聞かれますが、私自身、究極の「非日常」を味わいに行っていると思います。ではスピードはどれくらいで走っているかと言いますと、鈴鹿で260km、富士で298km程です。因みに私は40歳過ぎてデビューしており、若い人少ないです。興味ある方は是非お声がけをいただけたらと思います。

《山形に来て思ったこと…》

【スライド7：後藤さんが多い】後藤姓は全国では35位。都道府県別（人数）1位愛知県2位大分県…8位山形県。山形県内での順位は7位（大分2位・岐阜8位・秋田33位・宮城21位）一桁順位は大分、山形、岐阜のみ。ちなみに山形の苗字のランキングは、1位佐藤さん2位高橋さん3位鈴木さん4位斎藤さん5位伊藤さん6位阿部さん。全てこのロータリーに入ってしまうのではないかなと思います。
【スライド8：お酒が（少し）飲めるようになった】山形に来るまではお酒を一滴も吞まずに生活をしていましたが、日本酒が美味しいと初めて思いました。酒蔵数49蔵で5位、消費量3位。白ワインが飲みやすいと気づきました。ワイナリー数19場で4位、消費量23位。
【スライド9：歩いているのに全く痩せない】春日町に住んでおりますが、支店まで徒歩20分、毎日約8,000歩歩いているのにも関わらず体重が78kgから82kgに増えております。ラーメン消費量・里芋の支出額・こん

にゃくの支出額・醤油の支出額・たけのこの支出額・パソコンの支出額、全て日本一です。牛肉消費量 全国9位（秋田35位青森37位宮城41位福島45位岩手47位）、牛肉生産量は全国8位、ちなみに漁獲量は38位で海がある県では岡山に次いでワースト2位です。

【スライド11：いつでも県内産の果物があるような】さくらんぼ収穫量・西洋梨収穫量・わらび生産量・たらのめ生産量・原木なめこ生産量全て日本一。蕎麦の生産量2位・ブドウ生産量・枝豆収穫量3位。コメ生産量・メロン収穫量・リンゴ収穫量・もも収穫量4位。他にもあるかもしれませんが、キリが無いほど豊富です。

【スライド13：歴史的な建物が多い】文翔館が無料なのは謙虚すぎる。御殿塚は街歩きに最高。山寺はダイエットには最適です。見晴らしも最高で私も既に4回登っております。出羽三山神社 荘厳な雰囲気プロジェクトマップなど新しさと共存しております。続いて、銀山温泉ですが、他店の人間から予約の依頼も多いが予約が取れないほど人気です。ちなみに国宝・重要文化財の数が25位（福島26位岩手31位宮城34位青森38位秋田43位）観光資源としてのさらなる可能性を提言できるようにしたいと思っています。

【スライド14：月山スキー場に驚いた】GWにクローズではなくオープンという耳を疑うような、日本で一番遅くまで開いているスキー場。ちなみにスキー場の数は31か所全国4位。25歳以上参加率（100人当たり）4.96人で9位（秋田13位福島17位岩手20位宮城23位青森24位）です。

【スライド15：山形何でもランキング】一世帯当たりの平均人数2.61人・三世帯同居率13.9%・滝の数（5m以上落差）230か所・消防ポンプ車10万人当たり242.5台で日本一。ちなみにゴルフについては、25歳以上ゴルフ参加率（100人あたり）5.41人で41位、ゴルフ場の数19か所39位。五十肩を治してデビューしたいと思っています。

【スライド16：日興証券山形支店の地域貢献】小学校高学年を対象にお子様・お孫様と一緒に金融教育を行なっております。開催して15年近くになりますが、今年も開催予定ですので是非ご参加をいただけたらと思っております。続いて、尾花沢になりますが豪雪地域の除雪のボランティアを行なっております。地域貢献と同時に社員の人間教育を目的にしておりますが、昨年は雪不足で中止になりました。今年も行う予定です。引き続き地域に貢献して参りたいと思っております。最後に、山形放送（YBC）さんの方で、「夢NOTE」という番組を20年近くさせていただいております。地元企業・団体を応援する企業紹介番組ということで、視聴率10%前後と非常に高い視聴率を誇っている番組ですので、機会があればぜひご覧になっていただけたらと思います。

《これからも山形の為に…》

私なりに見た山形を色々なところに発信していくというのが我々転勤族の大きな目的のひとつだと思っております。山形にいる間も離れてからも全国ランキングを上げられるように、そして役に立てるよう頑張っております。ご清聴ありがとうございました。

イニシエーションスピーチ 山形に来てちょうど一年が経過しました。	最初に 山形に来てちょうど一年が経過しました。	自己紹介 生年月日は1973年5月22日、本日51歳となりました。	趣味を少しだけ… 日本におけるJAF公認のサーキットは13か所あります。
山形に来て思ったこと 後藤姓は全国では35位。	後藤さんが多い 後藤姓は全国では35位。	お酒が（少し）飲めるようになった 山形に来るまではお酒を一滴も吞まずに生活をしていました。	歩いているのに全く痩せない① 春日町に住んでおりますが、支店まで徒歩20分。
いつでも県内産の果物があるような① さくらんぼ収穫量 全国1位	いつでも県内産の果物があるような② 西洋梨収穫量 全国1位	歴史的な建物が多い 文翔館が無料なのは謙虚すぎる。	月山スキー場に驚いた GWにクローズではなくオープンという耳を疑うような。
日興証券山形支店の地域貢献① 小学校高学年を対象にお子様・お孫様と一緒に金融教育を行なっております。	日興証券山形支店の地域貢献② 尾花沢になりますが豪雪地域の除雪のボランティアを行なっております。	日興証券山形支店の地域貢献③ 山形放送（YBC）さんの方で、「夢NOTE」という番組を20年近くさせていただいております。	これからも山形の為に 私なりに見た山形を色々なところに発信していくのが我々転勤族の大きな目的のひとつだと思っております。
ご清聴、ありがとうございました			

編集後記 本日のイニシエーションスピーチでは、後藤さんから山形の日本一にまつわるお話がありました。サクランボといった有名なものから、パソコンなどちょっと意外な日本一まで、とても興味深く拝聴させていただきました。私も山形に赴任して3年目に入っておりますが、改めて山形の「豊かさ」を実感した次第です。出張などの際には、周りのメンバーに山形の「豊かさ」をお伝えしていきたいと思っております。さて、今週沖繩地方で梅雨入りの発表がありました。災害が発生しないことを祈りつつ、暑くなってきますので何かと体調を崩しやすい時期です。十分に留意して過ごしていきたいですね。みなさま、どうぞご自愛ください。（担当/筒井政行）

Let's Make up メークを忘れずに

月 山形西RC 中山RC 天童西RC 山形イブニングRC 火 山形南RC 山辺RC 山形中央RC 水 上山RC 天童東RC 木 山形北RC 金 山形東RC 天童RC